

RAPPORT D'ACTIVITE DE L'ASSOCIATION GUINEE A MARSEILLE



2021



SOMMAIRE

01 LE MOT DU PRÉSIDENT

02 NOS CONCEPTS-CLÉS

03 QUI SOMMES-NOUS ?

04 NOS PARTENAIRES

05 NOS ACTIONS EN 2021

06 PRÉVISIONS POUR 2022

LE MOT DU PRESIDENT



Chers membres et amis,

Je suis né le 19 février 2001 et je viens de Guinée Conakry. Alors que j'étais naufragé sur un bateau de fortune en méditerranée, j'ai eu la chance incroyable d'être rescapé par l'Aquarius et le réseau SOS Méditerranée.

Je suis ainsi arrivé en France le 14 avril 2017, j'avais 16 ans à ce moment-là.

Je vis en France depuis plus de quatre ans maintenant, et je viens de devenir électricien. J'ai eu la joie d'apprendre que j'ai été choisi pour recevoir le certificat d'apprenti méritant auprès de la légion d'honneur.

Dans mon pays, il y a à mon sens un problème de communautarisme. Les communautés Peul, Soussou et Malinké ont tendance à se regrouper entre elles mais séparées entre communautés. Ici en France, quel que soit le groupe, nous sommes tous au même niveau. Africains d'ici et d'ailleurs, en voie de devenir français pour certains, et pour tous résidants en France. Ce que je souhaite avec l'association GAM c'est œuvrer localement à faire valoir la culture guinéenne, non communautaire et la faire vivre ici à Marseille, en France en favorisant l'échange interculturel, la mixité et la coopération. Et peut-être aussi plus largement faire valoir la culture Africaine.

"Si nous ne pouvons pas faire de grandes choses, nous pouvons faire de petites choses avec grandeur."

Moussa Camara

NOS CONCEPTS-CLÉS

A travers l'association Guinée à Marseille, nous organisons des activités sportives et culturelles, nous créons un réseau entre Guinéens et Marseillais et nous aidons des personnes dans le besoin afin de lutter activement contre le racisme et la discrimination, de faciliter l'insertion des Guinéens et des étrangers qui viennent s'installer dans la ville.

Voici les 3 concepts qui représentent l'association :



N° 01 - INTERCULTURALITÉ

Adjectif qui qualifie ce qui concerne les rapports ou les contacts entre plusieurs personnes, cultures ou la mixité impliquant des valeurs et points de vue différents et produisant des interactions, des échanges.



N° 02 - DIVERSITÉ

Elle désigne des personnes qui sont différentes les unes des autres, sur les plans géographique, socioculturel, d'origine religieuse, âge, sexe, orientation sexuelle, opinions, etc. et appartenant à une même communauté.



N° 03 - INCLUSION SOCIALE

Dans le Collins Dictionary, l'inclusion sociale est définie comme "l'octroi de certains droits à tous les individus et groupes de la société, tels que l'emploi, un logement convenable, les soins de santé, l'éducation et la formation, etc.." Elle est nécessaire à la construction d'un Etat de droit et d'une société égalitaire.

QUI SOMMES-NOUS ?

Après quelques années en France et particulièrement. Marseille, Moussa Camara constate que beaucoup de jeunes guinéens et plus généralement africains arrivent dans la ville sans orientation, sans accompagnement, sans aides ou repères de la part de membres de leur pays d'origine ou de leur communauté linguistique ou culturelle. Lorsque l'on arrive, on peut parfois se sentir déboussolé, un peu perdu, on ne sait pas forcément vers qui se tourner, à qui parler et où aller. Alors, créer une association pour venir en aide à ces personnes a semblé primordial pour Moussa Camara.

En janvier 2021, Moussa Camara propose son idée à Sophie Psalti (qui deviendra secrétaire de GAM) et à son amie Christelle Grandpaul, éducatrice spécialisée au foyer Soliha. Force de ces réflexions, de ces échanges et partages d'expériences et d'idées, l'association Guinée à Marseille (nommée GAM) voit le jour le 17 Mai 2021. Le bureau de l'association est diversifié et chaque personne est impliquée, personnellement ou professionnellement, dans des oeuvres humanistes, sociales et solidaires.

Que propose l'association ? Le projet de GAM est d'organiser des activités sportives et culturelles, de permettre de créer un réseau entre Guinéen.ne.s et Marseillais.e.s et d'aider des personnes dans le besoin afin de lutter activement contre le racisme et la discrimination. GAM souhaite avant tout faciliter l'insertion des Guinéen.ne.s et des étranger.e.s qui viennent s'installer dans la ville.



NOTRE BUREAU



PRESIDENT

Moussa CAMARA est guinéen et étudie actuellement un Brevet Professionnel en électricité en alternance. Il a reçu en 2020 la Légion d'honneur d'apprenti méritant pour sa solidarité envers les autres élèves du CFA et pour son sérieux. Il intervient souvent comme témoin auprès de SOS Méditerranée lors de conférences pour parler de son parcours migratoire. Son engagement se démontre aussi par l'hébergement qu'il offre régulièrement à des guinéens dans le besoin.



TRESORIERE

Aglaé LABOUROT s'est engagée comme trésorière pour GAM après avoir rencontré Moussa, le président, dans le cadre d'une intervention de SOS MEDITERRANEE au refuge food festival. Elle était alors étudiante en Master Gestion de Projets humanitaires à Aix en Provence.



TRESORIERE ADJOINTE

Aïssatou DIABY, âgée de 21 ans est titulaire d'un BTS en communication et marketing. Aïssatou est trilingue, elle parle le français et deux langues nationales guinéennes: le soussou et le diakanké. C'est une jeune femme dynamique qui aime la mode, les documentaires, la cuisine et la découverte des différentes cultures



SECRETAIRE

Sophie PSALTI, psychologue hospitalière et famille d'accueil de Moussa Camara à son arrivée à Marseille, prend part à la réflexion de la création de l'association. Elle participe et soutient la démarche de GAM que des personnes migrantes qui ont fait leur place en France, puissent aider d'autres jeunes récemment arrivés.

NOS PARTENAIRES

Depuis la création de l'association, en mai 2021, voici les partenaires qui nous accompagnent :



NOS ACTIONS EN 2021

Octobre 2021 : Fête de l'indépendance de la Guinée

Dans le cadre de la fête nationale de la Guinée qui est le 02 Octobre, l'association Guinée à Marseille a organisé une journée de fête dans les locaux de l'Après M. Cette rencontre a servi de cadre pour faire découvrir la culture Guinéenne de différentes manières :

- Nous avons organisé **un repas partagé** basé sur la cuisine traditionnelle guinéenne : tiep et mafé accompagné de bissap, boisson traditionnelle de l'Afrique de l'ouest. Ce repas a été servi de manière gratuite, sans discrimination.
- Une présentation globale de la Guinée a été proposée aux participants à travers **un reportage**.
- Nous avons fait venir des **T-shirts Guinée 63** pour célébrer la 63ème année de l'indépendance de la Guinée.
- DJ Saïd a animé la soirée avec **des musiques qui font le lien entre l'Europe et l'Afrique**.





La rencontre a mobilisé environ 90 personnes d'âges, de milieux sociaux et de d'origines diverses. Cette fête a permis de découvrir la culture Guinéenne de diverses manières. À travers sa cuisine, sa musique mais aussi ses langues. La fête aura également permis aux expatriés Guinéens de célébrer la fête nationale de leur pays d'origine et aux marseillaises et marseillais invité.e.s de partager ce moment exceptionnel.

Mise en relation :

- Mise en relation de mineurs avec leur famille restée au pays
- Explication des démarches de demande d'asile et de prise en charge par l'Addap13
- Mise en relation avec des hébergeants solidaires

Accompagnement administratif :

- Obtention d'extrait d'acte de naissance en Guinée et envoi international
- Traduction en langue soussou, peulh et malinké pour ceux qui parlent peu français
- Aide pour remplir des documents administratifs

PRÉVISIONS POUR 2022

L'objectif principal de l'association étant de favoriser l'ouverture au monde, l'ouverture à l'autre et la cohésion sociale, nous allons devoir faire preuve d'adaptabilité pour faire face au climat de défiance qu'a engendré la pandémie. Après un an d'incertitude générale causé par la covid-19, force est de constater que la crise sanitaire a eu un retentissement d'ampleur sur la société et a bouleversé nos repères. GAM souhaite permettre de renouer les liens à l'autre, relancer activement les réseaux de solidarité et d'interculturalité à Marseille. Un autre axe sur lequel il sera important de travailler est le développement matériel, humain et financier de notre association.

Sur le plan matériel, il est important que l'association puisse avoir un bureau, du matériel informatique (ordinateur et téléphone portable) mais aussi une salle pour pouvoir célébrer les différents événements. Au niveau humain pour cette nouvelle année, nous travaillerons à avoir plus de partenaires associatifs et des partenaires institutionnels. En effet, pour une association localisée à Marseille, il nous semble naturel de s'ancrer et de faire du lien avec les divers lieux et espaces locaux.

Au niveau financier, nous aimerions trouver des moyens de subventionner nos événements et activités. Il sera important de trouver des partenaires financiers dans la limite de nos moyens et disponibilités. Il nous semble aussi important d'augmenter le nombre d'adhérents de l'association.

Suite au succès de la fête du 2 octobre, aux envies des différents membres et aux besoins constatés chez les jeunes, nous aimerions organiser plus d'événements. Au niveau sportif (organisation de tournoi), au niveau social (accompagnement de personnes dans leurs démarches), au niveau culturel (rencontres, concerts...), il sera important de proposer ces activités tout au long de l'année.

REMERCIEMENTS

Que ce soit à travers votre adhésion, vos idées, votre présence à nos événements, vos sourires et bonne humeur ; vous avez tous contribué à la réussite de cette première année de l'association Guinée à Marseille. Grâce à vous, nous avons réussi le pari de lancer l'association !

Nous comptons sur vous pour faire de l'année 2022 une année pleine de partage !



Nos Coordonnées

 07 67 13 39 28

 guineeamarseille13@gmail.com

 guineeamarseille

 associationguineeamarseille

 GuineeMarseill1



